



Die Stadtverordnetenversammlung  
- Ausschuss für Mobilität -

## Tagesordnung I Punkt 11 der öffentlichen Sitzung am 28. August 2025

Vorlagen-Nr. 25-J-42-0005

### **Einführung eines stadtweiten Mietradsystems in Wiesbaden - Antrag des Jugendparlaments vom 26.06.2025 -**

Antrag:

Das Jugendparlament der Landeshauptstadt Wiesbaden möge beschließen,

Der Ausschuss für Mobilität möge beschließen,

Der Magistrat wird gebeten,

ein öffentlich zugängliches Mietradsystem in Wiesbaden einzuführen. Dieses soll möglichst flächendeckend in allen Stadtteilen verfügbar sein und insbesondere an Knotenpunkten des öffentlichen Nahverkehrs, Bildungseinrichtungen, sowie in der Innenstadt eingerichtet werden.

Forderungen im Einzelnen:

1. Bedarfsanalyse und Konzeptentwicklung: Die Stadtverwaltung soll eine Machbarkeitsstudie in Auftrag geben, die geeignete Anbieter, mögliche Standorte und ein nachhaltiges Betriebsmodell prüft.
2. Jugendfreundliche Preisgestaltung: Es soll ein besonderer Tarif für Schüler\*innen, Auszubildende und Studierende eingeführt werden.
3. Barrierearme Zugänglichkeit: Die Anmeldung und Nutzung des Systems soll über eine einfache App oder mit einem Schüler-/Stadtpass möglich sein.
4. Integration mit dem ÖPNV: Die Mieträder sollen sinnvoll mit bestehenden Bus- und Bahnverbindungen verknüpft werden.
5. Pilotphase und Evaluation: Start mit einer Pilotphase in ausgewählten Stadtteilen und anschließender Auswertung zur Weiterentwicklung des Systems.

Begründung:

Ein stadtweites Mietradsystem trägt maßgeblich zur Förderung umweltfreundlicher Mobilität bei und bietet insbesondere jungen Menschen, die oft noch keinen Führerschein besitzen, eine flexible, kostengünstige und klimaschonende Möglichkeit der Fortbewegung innerhalb der Stadt.

Gerade in Anbetracht der notwendigen Verkehrswende und der städtischen Klimaschutzziele sehen wir das Mietradsystem als sinnvolle Ergänzung zum bestehenden ÖPNV-Angebot. Mieträder können die „letzte Meile“ zwischen Haltestelle und Zielort schließen, den innerstädtischen Autoverkehr reduzieren und gleichzeitig zur Gesundheitsförderung beitragen.

Beispiele aus vergleichbaren Städten wie Mainz, Darmstadt oder Frankfurt zeigen, dass solche Systeme erfolgreich funktionieren und gut angenommen werden - auch von Jugendlichen.

Ziel:

Die Stadt Wiesbaden soll mit einem Mietradsystem ein modernes, jugendgerechtes und ökologisch sinnvolles Mobilitätsangebot schaffen und damit einen weiteren Schritt in Richtung nachhaltiger Stadtentwicklung gehen.

---

### Protokollnotiz Nr. 0088

Der Antrag wird durch die Antragssteller zurückgezogen und von der Tagesordnung abgesetzt.

Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
mit der Bitte um Kenntnisnahme  
und weitere Veranlassung

Wiesbaden, 11.09.2025

Martin Kraft  
Vorsitzender

Der Stadtverordnetenvorsteher  
  
Dem Magistrat  
mit der Bitte um Kenntnisnahme  
und weitere Veranlassung

Wiesbaden, .09.2025

Dr.Gerhard Obermayr  
Stadtverordnetenvorsteher

Der Magistrat  
- 16 -

Wiesbaden, .09.2025

Dezernat V  
mit der Bitte um Kenntnisnahme

Gert-Uwe Mende  
Oberbürgermeister